
ATA DA 12ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVII PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 18/03/2023. 2 

 3 
Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e três, com início às 09h, realizou-se, 4 
online e presencial, a 12ª Reunião Plenária do XVII Plenário do Conselho Regional de 5 
Psicologia - 4ª Região (MG). Compareceram ao Centro de Convenções da Associação 6 
Médida de Minas Gerais situada à Av. João Pinheiro, 161, Centro, em Belo Horizonte-MG, 7 
as(os)(es) Conselheiras(os)(es) Efetivas(os)(es): Anderson Nazareno Matos; Cláudia 8 
Aline Carvalho Espósito, Celso Francisco Tondin, Délcio Fernando Guimarães Pereira; 9 
Elizabeth de Lacerda Barbosa; Elza Maria Gonçalves Lobosque; João Henrique Borges 10 
Bento; Júnia Maria Campos Lara; Liliane Cristina Martins; Lourdes Aparecida Machado; Luis 11 
Henrique de Souza Cunha; Marleide Marques de Castro; Paula Ângela de Figueiredo Paula; 12 
Suellen Ananda Fraga e Ted Nobre Evangelista; Conselheiras(os)(es) Suplentes: 13 
Alessandra Kelly Belmonte; Ana Maria Prates da Silva e Silva; Caroline de Souza; Cristiane 14 
Santos de Souza Nogueira; Daniel Caldeira de Melo; Danty Dias Marchezane; Gab Almeida 15 
Moreira Lamounier; Gabrielly Dolores Rios da Cunha; Henrique Galhano Balieiro; Hudson 16 
Bruno Cares Carajá; Isabella Cristina Barral Faria Lima, Lorena Rodrigues de Sousa Márcio 17 
Rocha Damasceno e Renata Ferreira Jardim de Miranda. Quórum de Conselheiros 18 
Efetivos: Foi verificado o quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, 19 
totalizando 15. Assuntos tratados: Retorno de licença Conselheira Cláudia Espósito: A 20 
Conselheira Suellen Fraga apresentou o pedido de retorno da Conselheira Cláudia Espósito 21 
após o período de licença do Plenário, assumindo a condição de efetiva e retornando as 22 
atividades de Conselheira da COF. Com isso, a Conselheira Renata Miranda, que a 23 
substituiu durante este período retornará à condição de suplente. Solicitou aprovação do 24 
Plenário. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 27 votos favoráveis o retorno de licença 25 
da Conselheira Cláudia Aline Carvalho Espósito e a retomada de seu trabalho enquanto 26 
Conselheira Efetiva e membro da COF e o retorno à condição de suplente da Conselheira 27 
Renata Miranda, que a substituiu no período. COE: O Conselheiro Délcio Fernando 28 
apresentou os seguintes pontos de pauta: 1) SEI 098/2021-75 Relatório com Proposta de 29 
arquivamento de processo investigativo. Deliberação: O XVII aprovou por 22 votos 30 
favoráveis e 1 abstenção o arquivamento do processo investigativo. 2) SEI 007/2022-82: 31 
Relatório com Proposta de arquivamento de processo investigativo. Deliberação: O XVII 32 
aprovou por 25 votos favoráveis o arquivamento do processo investigativo. 3) Julgamentos 33 
Éticos: O Conselheiro Délcio Fernando informou que os Julgamentos Éticos serão 34 
realizados no dia 28/04 às 09h e 11h. COF: O Conselheiro Luis Henrique apresentou os 35 
seguintes informes: 1) Oficio/CFP comercialização de testes: O Conselheiro Luis Henrique 36 
informou que o artigo que trata de comercialização de testes psicológicos foi revogado da 37 
Resolução CFP 09/2018, buscando dar cumprimento aos Acórdãos do STF exarado no bojo 38 
da Ação Direta de Inconstitucionalidade - ADI nº 3.481. Nesse sentido, orientações sobre a 39 
comercialização de testes psicológicos não são mais contemplados nas normativas do CFP 40 
sobre o tema. O CFP perdeu no STF o ADI. A Conselheira Renata Miranda elucidou que a 41 
aplicação e a avaliação dos testes psicológicos continuam privativos da psicologia. A 42 
Conselheira Elza Lobosque informou que acompanhou a tramitação do ADI e reforçou que a 43 
comercialização de testes está podendo ser feita para não psicólogas(os). Reforçou que 44 
está realizando live sobre a temática para orientação à categoria. A Conselheira Renata 45 
Miranda pontuou a importância da discussão da Avaliação Psicológica e lamentou esta 46 
derrota no Sistema Conselhos e informou que enviou o documento com a decisão do STF 47 
para conhecimento do Plenário. 2) Reunião de novos inscritos da Sede: O Conselheiro Luis 48 
Hernique informou que a reunião de novas(os) inscritas(os) está dentro das atividades da 49 
COF e reiterou a necessidade da(o)(e) Conselheira(o)(e) estar presente nestas reuniões. 50 
Colocou que estão tendo dificuldades na adesão das(os)(es) Conselheiras(os)(es) em 51 
responder o e-mail com o agendamento das reuniões de novas(os) inscritas(os) da Sede. 52 
Informou que diante da participação de novas(os) Conselheiras(os) do Plenário, a COF fez 53 
uma sugestão de roteiro para auxiliar na condução da fala pelas(os) mesmas(os). Pauta: 1) 54 



Formulário de Denúncia O Conselheiro Luis Henrique informou que o formulário foi alterado 55 
com as sugestões propostas pelas(os)(es) Conselheiras(os)(es) conforme aprovado na 56 
última Plenária. Em seguida deu a palavra a Psicóloga Fiscal Liziane Karla que informou 57 
que a Constituição trata da vedação ao anonimato, e a COF entendeu que deveria constar 58 
no formulário o pedido do nome e telefone, sem estar como item obrigatório. Dentro da COF 59 
há o respeito ao anonimato do denunciante. O Conselheiro Luis Henrique indagou o impacto 60 
ao setor técnico. A Psicóloga Fiscal Liziane Karla explicou que o formulário veio para 61 
organizar as informações e facilitar o atendimento da denúncia. O pedido do contato da(o) 62 
profissional é para dar o retorno ao mesmo sobre o andamento das providências à(ao) 63 
denunciante. O fato de não ter as informações prejudica o tratamento da denúncia. O 64 
Conselheiro João Henrique informou que no site traz a informação da possibilidade da 65 
denúncia anônima e ressaltou que em cidades com menos população é possível descobrir o 66 
denunciante. Avaliou como frágil a resposta à(ao) psicóloga(o) porque pode reduzir o desejo 67 
de fazer a denúncia. O Conselheiro Celso Tondin reforçou que sempre foi favorável a que a 68 
pessoa pudesse fazer a denúncia de forma anônima. Em última instância a pessoa tem que 69 
responder por aquilo que ela diz. Indagou o quanto vai ficar anônimo só pelo fato da pessoa 70 
estar pedindo o anonimato. O denunciado poderia pedir a informação ao CRP-MG de quem 71 
foi o denunciante para tomar outras medidas judiciais. O Conselheiro Danty Marchezane 72 
colocou que caso a pessoa colocar um nome aleatório e indagou se esta informação é 73 
checada, caso não, isso já manteria o anonimato da(o) profissional. A Conselheira Lourdes 74 
Machado ponderou que a COF não orientou em nenhum momento que seria sugerido a 75 
resposta por um nome fictício e reforçou que o mais comum é o recebimento de denúncia 76 
anônima. O Conselheiro Daniel de Melo reforçou que caso o nome fique como obrigatório 77 
caso seja preenchido por nonono se será acolhido. O Conselheiro Luis Henrique informou 78 
que será divulgado no site e explicado para a categoria sobre como fazer o preenchimento 79 
do formulário. Liziane Karla elucidou que o que está no site hoje necessita de adequações a 80 
partir da aprovação do formulário. Entende que podem ter legislações que se sobrepõe a 81 
outras, talvez em situações de crime, entre outros. A Justiça poderá fazer alguma 82 
requisição, porém até hoje tal prática não foi solicitada ao CRP-MG. É importante dar o 83 
canal ao denunciante e caberá a pessoa fazer o uso das possibilidades possíveis de 84 
garantia do anonimato de acordo com a sua liberdade. O Conselheiro Luis Henrique 85 
reforçou que o que diferenciará é como a COF dará a denúncia, as questões tramitam em 86 
sigilo e por este motivo a(o) psicóloga(o)o pode não receberá informação do andamento, 87 
mesmo tendo andamentos ao pedido. A Conselheira Alessandra Belmonte indagou se a 88 
Assessoria Jurídica foi acionada na elaboração do documento? Principalmente em relação a 89 
LGPD. A Conselheira Suellen Fraga entende que o anonimato está garantindo por exemplo 90 
nas denúncias ao Ministério Público. O Conselheiro Luis Henrique pontuou o empenho da 91 
equipe técnica na formulação do formulário e ele facilitará ao Plenário avaliação de novas 92 
formas de orientação a partir dos elementos que forem conseguidos levantar. O formulário 93 
foi respaldado pelo Assessoria Jurídica. Liziane Karla ressaltou que os CRPs maiores têm 94 
os mesmos problemas e quando foi conversado com estes CRPs, foi bem acolhido a 95 
proposta do formulário. Entende as ponderações e reforçou que a partir da utilização do 96 
formulário o Plenário pode repassar os retornos recebidos pela categoria. A maioria das 97 
denúncias vem por estudantes e profissionais. Ressaltou que existem pessoas que tentam 98 
usar o Conselho para prejudicar outros colegas por questões pessoais ou de concorrência. 99 
Assim o formulário auxilia na melhor condução, na implicação do profissional ao fazer a 100 
denúncia com mais responsabilidade e o tratamento necessário. A Conselheira Lorena 101 
Rodrigues reforçou a importância do sigilo para facilitar a denúncia de psicólogas(os) do 102 
interior. O Conselheiro Danty Marchezane ressaltou que quando foi tentar fazer uma 103 
denúncia e parou na primeira página quando solicitou o nome. O Conselheiro João Henrique 104 
defendeu que o nome do denunciante não deve ser informação obrigatória. Deliberação: O 105 
XVII Plenário aprovou por 27 votos favoráveis o formulário retirando obrigatoriedade do 106 
campo nome e contato. Comissão de Título de Especialistas: A Conselheira Elza Lobosque 107 
apresentou parecer pela aprovação de 19 títulos de especialista, destes 6(seis) em 108 



Psicologia do Tráfego; 5(cinco) em Neuropsicologia; 2(dois) em Psicologia Clínica; 2(dois) 109 
em Psicologia Hospitalar; 2(dois) em Psicologia Organizacional e do Trabalho; 1(um) em 110 
Psicologia em Saúde e 1(um) em Psicologia Social. Pelo indeferimento de 2 títulos de 111 
especialista. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 27 votos favoráveis a concessão de 19 112 
títulos de especialista e o indeferimento de 2 títulos de especialista. Recomposição da 113 
Comissão de Tomada de Contas, Reforma da Sede e Comissão Especial para Classificação 114 
e Avaliação de Bens: A Conselheira Suellen Fraga informou sobre a necessidade 115 
recomposição da Comissão de Tomada de Contas, Reforma da Sede e Comissão Especial 116 
para Classificação e Avaliação de Bens. Elucidou que a Comissão de Reforma da Sede é 117 
composta pela Gerente Administrativa Mônica Campos, o Assistente Administrativo 118 
Leonardo Rosa, o Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes e o Conselheiro João 119 
Henrique. O Conselheiro Délcio Fernando informou que tem uma empresa fiscalizadora e 120 
outra executora. A Comissão da Tomada de Contas é composto pelo Conselheiro Daniel de 121 
Melo e a Conselheira Alessandra Belmonte e é necessário terem 3 Conselheiras(os), sem a 122 
obrigatoriedade de serem efetivas(os). O Conselheiro João Henrique informou que em 123 
relação à Comissão Especial para Classificação e Avaliação de Bens, tem também a ver 124 
com o espaço do Edifício Tomé de Souza e o desfazimento de bens, principalmente com a 125 
Reforma da Sede. Informou ainda, que é necessário fazer o levantamento dos bens e a 126 
categorização destes bens, e a publicação de um edital de desfazimento. É composta o pelo 127 
Conselheiro João Henrique e as(os) empregadas(os) Ana Amélia, José Silvério e Aécio 128 
Bispo. O Conselheiro João Henrique informou que a reunião da Comissão da Reforma 129 
acontece às quintas-feiras com possibilidade de reuniões extraordinárias. Colocou que no 130 
momento que está em discussão na Comissão a questão da sonorização do 11º e 6º andar 131 
e a obra do 6º andar. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou a importância de abertura 132 
de um espaço para doação dos bens para o CES-MG e o PSIND-MG.  A Conselheira 133 
Renata Miranda disponibilizou seu nome para compor a Comissão de Tomada de Contas. O 134 
Conselheiro Celso Tondin colocou-se à disposição para a Comissão da Reforma da Sede. O  135 
Conselheiro Daniel de Melo ofereceu seu nome para a Comissão Especial para 136 
Classificação e Avaliação de Bens. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 28 votos os 137 
seguintes nomes: 1) Comissão de Tomada de Contas: Conselheira Renata Ferreira Jardim 138 
de Miranda; 2) Comissão da Reforma da Sede: Conselheiro Celso Francisco Tondin; 3) 139 
Comissão Especial para Classificação e Avaliação de Bens: Conselheiro Daniel Caldeira de 140 
Melo. Delegação da APAF de Maio/2023: A Conselheira Suellen Fraga informou que dias 27 141 
e 28 de maio acontecerá a APAF de Maio e no dia 26/05 a Reunião de Presidentas(es) e 142 
Tesoureiras(os). Os pontos da APAF ainda não foram enviados pelo CFP. Sabe-se que 143 
tiveram pontos de pauta remanescentes e serão enviados novos pontos de pauta. A 144 
Conselheira Suellen Fraga fez a leitura dos pontos não discutidos. Pediu que o Plenário 145 
levantasse dentro dos pontos quais deveriam ser defendidos na Reunião de Presidentes 146 
como ponto prioritário. Informou que está aberto para envio de pontos de pauta para a 1ª 147 
remessa até o dia 31/03. O Conselheiro Henrique Galhano reforçou que o ponto da 148 
Comunicação na APAF deveria ser priorizado e colocou que deste Julho/2022 vem sendo 149 
defendida a pauta da criação do GT Nacional de Psicologia e Migração, que vem sendo 150 
discutido e apoiado por outros CRPs. Sugeriu também discutir a Regulamentação do 151 
atendimento online (e-Psi) e do brasileiro que atua no exterior. Colocou o seu nome à 152 
disposição para participar. O Conselheiro João Henrique informou que ainda virão 2 153 
remessas da APAF. Dos pontos de pauta que ficaram da APAF anterior defende a 154 
discussão do e-Psi, buscar retomar a pauta da Comunicação e como sugestão de pauta a 155 
ajuda de custo online. Colocou o seu nome à disposição. A Conselheira Paula de Paula 156 
reforçou os pontos propostos pelo Conselheiro João Henrique e informou que ocorreu 157 
reunião da Rede Nacional do CREPOP no dia 08/03 e encaminhou o nome do Conselheiro 158 
Henrique Galhano para a Comissão Organizadora do Seminário Nacional do CREPOP. 159 
Defendeu também o ponto do E-psi, e o trabalho remoto remunerado. A Conselheira Elza 160 
Lobosque informou que terão 3 pautas relativas a pessoa com deficiência e defendeu o 161 
nome do Conselheiro Ted Nobre para ser um dos representantes do CRP da APAF. O 162 



Conselheiro Luiz Henrique referendou o nome do Conselheiro Ted Nobre e a importância da 163 
pauta da inclusão da pessoa com deficiência. A Conselheira Lourdes Machado informou que 164 
o trabalho de Conselheiro é honorifico e nenhum Conselho teve pagamento para atividades 165 
online e nem o CFP referendou. Caso encontrem uma justificativa para provar que houve 166 
um custo para recebimento de ressarcimento pela atividade online. O Conselheiro Celso 167 
Tondin ponderou que pautas que ficam muito tempo sem tratar parece discrepância da 168 
gestão do CFP. Sugeriu priorizar os pontos represados. Destacou a pauta da Comunicação, 169 
e sugeriu a discussão da Psicologia Escolar como uma proposta de pauta para levar à 170 
APAF.  O Conselheiro Luis Henrique referendou o pedido do Conselheiro Celso Tondin e 171 
sugeriu a pauta de criação de um GT Nacional de Psicologia Escolar. A Conselheira Suellen 172 
priorizar a Resolução do E-psi, o ponto da Comunicação, avaliação psicossocial e reforçar a 173 
discussão dos 3 pontos ligados a inclusão da pessoa com deficiência; Avaliação Psicológica 174 
para Concursos Públicos, Resolução Nº 6/18 que virou Resolução Nº 31/2022 e a inclusão 175 
dos pontos do GT para tratar sobre Educação e Psicologia Escolar e manter a discussão do 176 
BRC. Informou que são 3 delegadas(os) e 2 suplentes do CRP-MG. A Conselheira 177 
Presidenta e a Tesoureira já deverão estar na APAF e se colocou à disposição juntamente 178 
com a Conselheira Tesoureira Elizabeth Lacerda. Propôs garantir a presença da 179 
Conselheira Secretária que será definida. O Conselheiro Celso Tondin reforçou a 180 
necessidade de se olhar as pautas e propôs como critério conhecer bem o Sistema 181 
Conselhos, a participação da Diretoria e sair da ideia da defesa da Comissão que 182 
represente (visão de todo). A Conselheira Cristiane Nogueira reforçou que além da questão 183 
da qualificação dos pontos sugeriu um rodízio das(os) Conselheiras(os) na participação da 184 
APAF e defendeu esta diversificação dos nomes. Após discussão ficou-se com os seguintes 185 
nomes para votação: Conselheiros João Henrique, Henrique Galhano, Ted Nobre, Délcio 186 
Fernando e Cristiane Nogueira. A Conselheira Liliane Martins sugeriu para além dos nomes 187 
a serem definidos outros 2 para reserva em uma possibilidade de ausência de algum 188 
das(os) indicadas(os). A Conselheira Lourdes Machado propôs que a discussão da 189 
Migração seja articulada durante a Ulapsi e ressaltou que caso o CFP defina pela criação do 190 
Gt Nacional colocar o nome do Henrique para a APAF de Dezembro/2022. O Conselheiro 191 
João Henrique propôs que as pessoas que colocaram o nome que se manifestem a 192 
justificativa do interesse. O Conselheiro Henrique Galhano informou que a articulação do GT 193 
Nacional já está sendo feito deste Julho/2022 e a pauta está sendo defendida além do CRP-194 
04, pelos CRP-08, CRP-02, CRP-05, CRP-12, além de ser interessado na pauta do e-Psi, e 195 
de ser Conselheiro Referência da Comunicação. A Conselheira Elza Lobosque defendeu a 196 
participação de representante da Avaliação Psicológica porque a pauta está sendo muito 197 
retaliada neste momento. O Conselheiro Luis Henrique reforçou que não deve pessoalizar e 198 
defendeu que a Conselheira Lourdes lembrou a construção do espaço, da articulação que 199 
precede da discussão do ponto e não enquanto critério da participação.  O Conselheiro Ted 200 
Nobre defendeu que além de suas lutas e suas pautas se sente capacitado de representar o 201 
Plenário. O Conselheiro Delcio Fernando colocou que já participou da APAF e reforçou que 202 
todos têm a competência de fazer a representação. A Conselheira Cristiane Nogueira se 203 
sente qualificada para várias pautas. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 28 votos 204 
favoráveis a priorização dos pontos levantados. Aprovou ainda, a indicação da Conselheira 205 
Presidenta Suellen Fraga, Conselheira Tesoureira Elizabeth de Lacerda Barbosa, a 206 
Conselheira Secretaria, a ser definida, na condição de efetivos e por 18 votos favoráveis o 207 
Conselheiro Henrique Galhano e por 12 votos favoráveis o Conselheiro João Henrique na 208 
condição de suplente. Aprovou os nomes dos Conselheiros Ted Nobre e Délcio Fernando 209 
para eventualmente substituir um dos delegados ou suplentes em caso de ausência das(os) 210 
mesmas(os). Apoio ao 18 de maio – Dia da Luta Antimanicomial FMSM e Associação 211 
Loucos por você: A Conselheira Lourdes Machado informou que o documentário produzido 212 
pelo CRP-MG em homenagem a Marcus Vinícius foi finalizado e o lançamento do 213 
documentário será durante a ULAPSI e no dia 11/05 ocorrerá o seu lançamento em Minas 214 
Gerais no evento da Campanha Saúde Mental de Janeiro a Janeiro. Pretende lança-lo 215 
nacionalmente na Conferência Nacional de Saúde Mental. Reforçou que o 11º compromisso 216 



de gestão é apoiar a luta antimanicomial e defende historicamente a parceria com o Fórum 217 
Mineiro de Saúde Mental. Informou que o CRP-MG recebeu dois pedidos de apoio. O 218 
primeiro da Associação Loucos por Você de apoio com passagens e diárias para 4 219 
palestrantes (trecho Belo Horizonte/Ipatinga); Coffe Break para 100 pessoas; almoço para 220 
20 usuários para realização do “Seminário Saúde Mental – O cuidado inclusivo e em 221 
liberdade em tempos de produção de novas estratégias manicomiais”, que acontecerá no 222 
dia 20/05/2023 de 8h às 17h em Ipatinga-MG. Solicitou ainda a contratação de um 223 
automóvel do tipo TOPIC para levar os usuários ao desfile que acontece em Belo Horizonte. 224 
A Conselheira Lourdes Machado elucidou sobre a impossibilidade de apoio com cofee break 225 
pelo Conselho.  O segundo apoio solicitado pelo Fórum Mineiro de Saúde Mental para 226 
realização do desfile da Escola de Samba Liberdade Ainda Que Tam TAM, com o tema 227 
“Plantando a esperança, reflorestando o amanhã”, que acontecerá no dia 18 de maio, em 228 
comemoração ao Dia Nacional de Luta Antimanicomial. O apoio consiste em aluguel de 03 229 
carros de som médio porte: R$ 6.500,00; pagamento gravação arranjo do samba-enredo: 230 
R$ 2.300,00; despesas com material para confecção de adereços e fantasias: R$ 2.500,00; 231 
idealização e confecção dos cartazes: R$ 3.500,00; impressão de flyers: R$ 3.700,00; 232 
gravação de vídeo: R$ 1.500,00. O valor total do apoio é de R$20.000,00, ressaltando que 233 
os valores solicitados poderão ser utilizados para cobrir gastos com outras despesas, como 234 
locação de equipamento de som para escolha do samba-enredo, aquisição de água mineral, 235 
produção de vídeo com registros do desfile, confecção de faixas e locação de banheiro 236 
químico para a realização do “18 de Maio”, entre outros, caso consigam negociar preço 237 
abaixo do informado com os fornecedores, observando as cláusulas do convênio a ser 238 
celebrado entre as partes. Conselheire Gab Lamounier fez a leitura do texto Final e o nome 239 
das alas do desfile da Escola de Samba Liberdade Ainda Que Tam TAM 2023. O 240 
Conselheiro João Henrique reforçou a importância de constar no pedido os orçamentos dos 241 
itens solicitados. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que existem duas modalidades de 242 
apoio, a compra direta pelo setor compras com a elaboração de 3 orçamentos e outro por 243 
meio de Convênio. No caso do apoio do FMSM já há uma estimativa dos gastos para firmar 244 
o convênio solicitando o apoio. Após a aprovação do apoio o setor competente entra em 245 
contato para tomar as tratativas administrativas necessárias. A Conselheira Marleide 246 
Marques informou que fez uma estimativa dos gastos da Associação Loucos por Você no 247 
valor total de R$10.000,00, incluindo o coffee break. Solicitou a inclusão de pastas e 248 
canetas no apoio à Associação Loucos por Você. Na oportunidade elucidou que ocorrerá o 249 
lançamento do livro de Maria Aline que fez a sua tese de Doutorado sobre a Rede de Saúde 250 
Mental de Ipatinga. O Conselheiro Danty Marchezane solicitou que sempre que vierem 251 
pedidos de apoio que seja disponibilizado a previsão orçamentária para subsidiar a decisão 252 
pelo Plenário. A Conselheira Alessandra Belmonte colocou que mesmo sendo um apoio 253 
histórico deve ter critérios para trazer a discussão para a Plenária. A Conselheira Suellen 254 
Fraga explicou que a Diretoria vem para a Plenária já com as possibilidades inclusas de 255 
gastos no Centro de Custo e concordou em trazer nas próximas plenárias a disponibilidade 256 
orçamentária do CRP-MG por Centro de Custo, para acompanhamento do Plenário. 257 
Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 23 votos favoráveis e 5 abstenções o apoio ao 258 
Seminário Saúde Mental – O cuidado inclusivo e em liberdade em tempos de produção de 259 
novas estratégias manicomiais no valor de R$10.000,00, por meio de Convênio com a 260 
Associação Loucos por Você. Aprovou ainda, por 23 votos favoráveis e 5 abstenções o 261 
apoio para o desfile da Escola de Samba Liberdade Ainda Que Tam TAM no valor de 262 
R$20.000,00 por meio de convênio com o Fórum Mineiro de Saúde Mental. Apoio ao XXIII 263 
Encontro da ABRAPSO Minas: A Conselheira Liliane Martins informou que por meio da 264 
Conselheira Paula de Paula chegou o pedido de ajuda ao XXIII Encontro da ABRAPSO 265 
Minas e em contrapartida foi solicitado 10 inscrições, destas 2 serão preenchidas pela 266 
Conselheira Gabrielly Rios e a Colaboradora Jéssica Souza. Solicitou a indicação de nomes 267 
para as demais 8 vagas. O Congresso está sendo construído de forma muito bonita. A 268 
Conselheira Suellen Fraga informou que quem tiver com trabalho inscrito deve encaminhar 269 
para Diretoria. Notícia de Fato MPF: A Conselheira Suellen Fraga informou que o CRP-MG 270 



recebeu denúncia anônima ao Ministério Público Federal/MPF. Fez a leitura das alegações 271 
da denúncia e elucidou que se o MPF não acatar a defesa do CRP e arquivar a denúncia 272 
poderá solicitar adequações ao CRP-MG e a Diretoria irá acatar e proceder com as 273 
providências que se fizerem necessárias. É possível que a mesma pessoa faça a denúncia 274 
no TCU. Questionamento a Ouvidoria do CRP por psicóloga: A Conselheira Suellen Fraga 275 
informou que o CRP recebeu por meio da Ouvidoria do CFP um questionamento enviado 276 
por uma psicóloga sobre a falta de atendimento presencial do CRP-MG. Os setores fizeram 277 
a resposta que foi enviada a denunciante. Reunião Diretorias dos CRP’s da Região 278 
Sudeste: A Conselheira Liliane Martins informou que a 1ª Reunião de Diretorias aconteceu 279 
no Rio de Janeiro. A próxima acontecerá em Minas Gerais nos dias 31/03 e 1º de abril e 280 
serão discutidos pontos como o BRC, ajudas de custo, entre outros. Ressaltou que o CFP 281 
convidou as(os) Conselheiras(os) Tesoureiras(os), Presidentes e Secretárias(os) para uma 282 
reunião no dia 23/03 no CFP. Irão representando o CRP-MG as Conselheiras Suellen 283 
Fraga, Liliane Martins e Elizabeth Lacerda. 1º Congresso de Psicologia e Cannabis: O 284 
Conselheiro Anderson Matos informou que as providências relativas a compra de 285 
passagens aéreas para as(os) convidadas(os) para o 1º Congresso de Psicologia e 286 
Cannabis já foram tomadas, o local está fechado e está tentando a transmissão e gravação 287 
do evento. Apresentou a boneca do livro Cannabis em pauta. Informou que está em 288 
articulação com a Deputada Andreia de Jesus para a aprovação de um PL Mineiro sobre 289 
Cannabis no SUS. CES-MG: A Conselheira Lourdes Machado informou sobre a prorrogação 290 
das Conferências Municipais e o regimento das Conferências Livres. Esta deve ter no 291 
mínimo 100 pessoas com duração de 8h, pode eleger 4 vagas para a Nacional e 4 para a 292 
estadual. Caso tenha algum movimento pode propor uma Conferência Livre e levar 293 
propostas que não estão contempladas em Conferências Municipais. Recomposição da 294 
Diretoria: A Conselheira Suellen Fraga informou que a Conselheira Lourdes Machado 295 
solicitou à Diretoria a sua saída da condição de Conselheira Secretária motivado pelo 296 
acúmulo de atividades que vem assumindo. A Conselheira Lourdes Machado agradeceu o 297 
Plenário pelo tempo em que esteve na Diretoria e reforçou que a decisão foi tomada pelo 298 
momento do CES-MG que não conseguiria assumir os dois lugares de Presidência do CES-299 
MG e de Conselheira Secretária. Havia informado a decisão próximo a última Plenária e não 300 
teve condição da Diretoria naquele momento de colocar para votação em Fevereiro e 301 
continuou até este momento na Diretoria. A Conselheira Suellen Fraga informou que a 302 
Diretoria recebeu a indicação da Conselheira Júnia Lara e a disponibilidade de seu nome 303 
em assumir a função. Reforçou que a Conselheira Júnia foi Conselheira Presidenta em 304 
outra gestão, atua ultimamente na COE e foi referência da SOE quando foi Conselheira do 305 
CFP. A Conselheira Paula de Paula colocou o seu nome à disposição pensando na sua 306 
trajetória e na sua atuação acadêmica. Ressaltou que estar na Diretoria seria uma 307 
contribuição. Ressaltou que nunca foi indicada para nenhuma função, sempre passou por 308 
seleção. Pontuou que tem um projeto político para a categoria. A Conselheira Júnia Lara 309 
colocou que a Conselheira Suellen conversou com ela e em um segundo momento com a 310 
Conselheira Paula de Paula. O trabalho que desenvolve na COE flui com o auxílio das(os) 311 
demais Conselheiras(os) que compõe a Comissão e manifestou-se à disposição para a 312 
função. A Conselheira Cristiane Nogueira entendeu os argumentos e reforçou que alguns 313 
pontos deveriam ser melhor tratados no Plenário. O Conselheiro Hudson Carajá avaliou que 314 
o espaço para discussão é a da Plenária de ouvir as intenções e propôs o encaminhamento 315 
para votação. A Conselheira Elizabeth Lacerda registrou que os nomes das duas 316 
Conselheiras são bons e o CRP estará bem atendido. Reforçou que não é uma decisão 317 
pronta da Diretoria e sim do Plenário. A Conselheira Júnia Lara após análise de conjuntura 318 
retirou a indicação de seu nome. A Conselheira Suellen Fraga colocou para votação o nome 319 
da Conselheira Paula de Paula. Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 28 votos 320 
favoráveis e 1 abstenção a recomposição da Diretoria com a indicação do nome da 321 
Conselheira Paula de Paula para assumir a condição de Conselheira Secretária. CDH: A 322 
Conselheira Isabella Lima informou que no último mês fez a reunião ordinária da CDH e que 323 
ocorreu uma Reunião com a Comissão de Comunicação e com os empregados do setor 324 



técnico. Informou que foi enviado um formulário aos representantes se tem ligação com a 325 
CDH para o preenchimento. Relatou que as reuniões da CDH tem contado com a presença 326 
da Comissão de Orientação em Psicologia e Política de Assistência Social.  Ratificação da 327 
Plenária das indicações da Subsede do Triângulo para ocupar representação do CRP nos 328 
conselhos municipais: O Conselheiro Daniel de Melo apresentou as seguintes indicações da 329 
Subsede do Triângulo para ocupar representação do CRP nos conselhos municipais para 330 
aprovação do Plenário: a) Conselho Municipal de Saúde (Titular: Denise Decarlos - 331 
04/13739; Suplente: Fernanda Nogueira Campos Rizzi - 04/17424); b) Conselho Municipal 332 
Políticas Públicas sobre Drogas (Titular: Hygor Cirino Alves - 04/47170; Suplente: Juliana 333 
Soares Bom-Tempo - 04/23618); c) Conselho Municipal dos Direitos da Mulher (Titular: 334 
Isabela Quirino Costa - 04/61862; Suplente: Agderalda Alice de Faria Leite - 04/13133). 335 
Deliberação: O XVII Plenário aprovou por 25 votos favoráveis os nomes apresentados. 336 
Indicação de Coordenação para a Comissão de Orientação em Psicologia e Relações 337 
Étnico-Raciais da Subsede Sul: A Conselheira Caroline Souza solicitou a reativação da 338 
Comissão de Orientação em Psicologia e Relações Étnico-Raciais da Subsede Sul após 339 
pedido da psicóloga Laura Conti e contato com a Conselheira Referência da Comissão 340 
Alessandra Belmonte e o Psicólogo Fiscal André e solicitou a aprovação do nome da 341 
psicóloga como coordenadora da referida Comissão. Deliberação: O XVII Plenário aprovou  342 
por 27 votos favoráveis e 1 abstenção a reativação da Comissão de Orientação em 343 
Psicologia e Relações Étnico-Raciais da Subsede Sul e a Coordenação pela psicóloga 344 
Laura Conti.  Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Lourdes Aparecida 345 
Machado, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 346 
demais presentes. Belo Horizonte, 18 de março de 2023.  347 



 


